Respuesta

por

In-Gyeong Kim Lundell, D.Miss.

Pastor, Iglesia coreana de la bendición de Walnut; Director, Estrategia coreana de la misión; Walnut, California, los E.E.U.U.

Mi origen y mi método

Como mujer que crecía en un área rural de un país del Tercer Mundo, mi método y respuesta son diferentes del Rdo. Rowell. Su presentación, apropiada al contexto norteamericano, no se aplica igualmente bien a los contextos no-occidentales.

Primero de todo, las culturas no-occidentales son principalmente tradicionales y orientadas a grupos. La gente de estas culturas tiene una identidad fuerte asociada con un grupo, y dentro de la sociedad se han creado estructuradas relaciones de intimidad. La sociedad occidental por el contrario es individualista, particularmente en la era pos-moderna.

La diferencia de mentalidad entre los dos mundos

Como resultado de la orientación al grupo, la vida de la iglesia puede ser adaptada a crear relaciones y comunicación íntimas entre los creyentes. De hecho, mi marido, quien vivió en Japón por ocho años, decía que la congregación asiática le daba un choque cultural cada domingo; estaba acostumbrado a que sus congregados americanos corrían a sus coches tan pronto que el culto de adoración acabara. Después del culto, que comienza a la 1:00 P. M., en nuestra iglesia coreana, ninguna persona sale hasta mucho más tarde. Por ser la pastora principal, finalmente retiro desapercibida a mi residencia por las cinco de la tarde.

Las culturas orientadas a grupos no crean necesariamente las congregaciones marcadas por la unidad y la armonía. A menos que tengan la presencia del Espíritu Santo, los grupos de no-occidentales y asociaciones de compañerismo íntimo no están libres de la trampa de la desunión. La costumbre de agruparse no edifica ni beneficia necesariamente la iglesia. Puede producir la migración de la gente entre congregaciones, además puede manifestarse por el exclusivismo. En el contexto coreano, por ejemplo, la mayoría de las iglesias se separan debido a las actitudes del exclusivismo y a las divisiones que resultan. Más iglesias coreanas son multiplicadas por cismas que por el plantar de nuevas congregaciones. "El grupismo" sin el Espíritu Santo puede criar fácilmente estructuras de poder carnal, murmuraciones, luchas, y escándalos entre los miembros de una iglesia.

Estoy de acuerdo con las cuatro sugerencias de Rowell con respecto a una iglesia santa. Junto con éstas, considero que "el arrepentimiento y la reconciliación" y "el anhelo de Dios" son esenciales para la adoración cristiana. Cuando la gente se arrepienta, se reconcilie, y anhele de Dios; el Espíritu Santo se complace estar entre su gente. Sin la presencia del Espíritu Santo una iglesia santa no puede existir.

Una genuina iglesia de la santidad basada en Cristo en vez criterios

Una iglesia santa en cualquier sociedad debe separarse de la inmoralidad. Además, las iglesias no-occidentales deben separarse de sus raíces paganas en religiones y tradiciones idólatras. Una iglesia santa sigue a Cristo en vez de antepasados o tradiciones. Aún en la sociedad occidental, hay que separarse de viejas normas de la vida y de sistemas de valores para hacerse nuevo en Cristo. La santidad se debe basar en la relación con el Santo Padre Divino, quien renueva y reforma corazones y mentes — no en criterios santos y codificados, que vienen más cercanos al fariseísmo que la santidad genuina.

Una iglesia santa llena de la gloria y la energía de Dios

Rowell señala elementos importantes de una iglesia santa: la adoración con la eucaristía frecuente, el perdón, la unidad, y el servicio. Todos éstos son elementos importantes; pero quisiera agregar unas perspectivas más.

Desde una perspectiva cristiana, la gente criada en culturas paganas y poli demoníacas es limitada por temer espíritus malvados. Esta gente busca un dios que sea más poderoso que los dioses de sus antepasados. Esta gente necesita estar librada del temor de los espíritus por la santa y poderosa unción de Dios.

Una iglesia santa formada por la gloria y el ungimiento de Dios

Aquí quiero tomar a Jesús como nuestro modelo. Él era lleno de gloria, tolerancia, y la verdad (Juan 1:14). ¿Dónde está esa gloria en nuestra iglesia hoy día? ¿Qué sucedió a los sitios improvistos de avivamiento¹? ¿Dónde está el poder de Dios que recoge a gente del este y del oeste, así como sucedido en Pilot Point²?

Jesús comunicaba con su Padre por la noche o la madrugada para unirse con la presencia y la energía de Dios. Por el ungimiento del Padre, él sanaba a los enfermos y levantaba a los muertos. Jesús dijo a sus disciples, "recibiréis poder, cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo" (Hechos 1:8). La iglesia tiene que esperar al Señor.

¿Dónde está el sonido de clamar a Dios en la mayoría de las Iglesias de Nazareno? ¿Dónde están las exclamaciones alegres de alabanza? Cuando esperamos en el Señor, su gloria vendrá sobre nosotros y su unción rebosará en la iglesia. Cuando el Espíritu Santo nos visite, estaremos ocupados con los nuevos convertidos y con el crecimiento de niños espirituales. La iglesia llena estará caótica y ruidosa. Habrá un banquete de celebración con gritos de alegría y las lágrimas de los hijos pródigos que regresan, el regocijo de las Marías Magdalenas, y el gozo de los Lázaros que resusitan. Eso es una iglesia santa. La tolerancia que fluye de

¹ Lundell utiliza las palabras "glory barn," literalmente "establo/granero lleno de Gloria." En la era avivamientos al fin del siglo 19 y primera parte del siglo 20, congregaciones dieron campañas de avivameinto o cultos de adoración en enramadas, tiendas de campaña, edificios con auditorios grandes. Estos lugares eran caracterizados por los gritos de alabanzas. Una consecuencia, los de Hispanoamérica a veces nombran a los evangélicos, "aleluyas." [nota por el traductor]

² Pilot Point, Texas, los EE.UU.A. era el sitio de la asamblea de grupos que inauguraron la Iglesia del Nazareno. [nota por el traductor]

tal iglesia brillará como una antorcha a toda la gente. El fuego del Espíritu Santo se quemará legalismo y formas superficiales de la piedad en la iglesia.

El Espíritu Santo y el encuentro de la verdad

La mentalidad de las personas que están orientadas a grupos por su cultura se preocupan más por la vergüenza que por verdad. Esto conduce a veces a una carencia de la verdad incluso entre cristianos coreanos. El Espíritu Santo desafiará mentiras en la iglesia. Si el mundo es de experimentar a Jesús, una iglesia santa tendrá que ser sincero en su modo de ser y actuar. En cuanto a la vida, proclamamos lo que hemos oído, y hemos visto, y hemos tocado (1 Juan 1:1-2). El Espíritu de la Verdad enfrentará la obra de mentiras en la iglesia.

La situación de cada individuo que recibe mi repuesta a Rowell puede ser diferente de lo que he presentado. Sin embargo, cada iglesia santa será reconocible por evidencia tangible. En el contexto del recipiente, ¿cómo vive la iglesia para mostrar el poder de la santidad?